

## Busca México recursos para proyectos ambientales (El Financiero 29/09/08)

Busca México recursos para proyectos ambientales (El Financiero 29/09/08) Claudia Alcántara / enviada Lunes, 29 de septiembre de 2008 Ofrece BID 6 mil mdd para mitigar efectos del cambio climático. MÉRIDA, Yuc., 28 de septiembre.- El gobierno federal enviará el 14 de octubre a la ciudad de Washington, Estados Unidos, una comitiva conformada por expertos en materia ambiental, así como funcionarios públicos de secretarías y empresas paraestatales, con la intención de captar recursos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) destinados al apoyo de proyectos que ayuden a mitigar los efectos del cambio climático. El secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Rafael Elvira Quesada, informó que el BID cuenta con una bolsa disponible por seis mil millones de dólares, dirigida a naciones que demuestren un mayor interés y capacidad por llevar a cabo proyectos de protección ambiental y en contra del cambio climático. De tal suerte que buscarán posicionar a México como un país capaz de fomentar el cambio climático, con la presentación de proyectos que históricamente no se habían trabajado porque no habían sido necesarios, y con ello lograr la atracción de fondos. "Será una presentación oportuna de muchos proyectos, para dar a conocer las reglas del juego, la metodología de cómo vamos a operar y con base en ello cifrar esfuerzos de cuánto dinero podemos traer para que México sea un mejor país". En entrevista, el funcionario detalló que los proyectos serán sobre la mitigación de emisión de contaminantes de Pemex y la Comisión Federal de Electricidad, así como para beneficio de los sectores agropecuarios, protección y reforestación de bosques. Y en materia turística en recuperación de playas, turismo sustentable, sitios ecoturísticos y creación de marcos legales. De igual forma, dijo que se presentarán iniciativas creadas por las secretarías de Comunicaciones y Transportes (SCT) y de la Función Pública, esta última en cuanto a la aplicación de "compras verdes" por parte del Estado, por mencionar algunos ejemplos. Indicó que es alta la posibilidad de atraer recursos para éstos, aunque no quiso precisar las metas que tendría el gobierno mexicano. Fondo turístico-ambiental Por su parte, Rodolfo Elizondo Torres, titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), precisó que en conjunto con el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) conformarán un fondo sectorial por cinco millones 600 mil pesos para la investigación, el desarrollo y la innovación tecnológica en el turismo. El fondo, que contará con recursos 50 por ciento provenientes de la Sectur y 50 por ciento de Conacyt, tendrá como eje fundamental el estudio de los efectos del cambio climático y su impacto en la actividad turística, informó. En su discurso en el acto conmemorativo del Día Mundial del Turismo, que tuvo como tema principal "El turismo enfrenta el reto del cambio climático", el titular de la dependencia federal detalló que los resultados podrán derivar en proyectos de investigación que mitiguen el daño en el medio ambiente, generado por la huella de ozono que deja a su paso la industria turística. Y de igual forma, permitan orientar con mayor precisión el crecimiento turístico de nuestro país, desde una óptica de sustentabilidad, orden y respeto a nuestro patrimonio natural, dijo. Manifestó que la conformación del fondo, mediante un convenio de colaboración, tiene similares objetivos a los planteados por el presidente Felipe Calderón, en la propuesta que hizo a escala internacional para crear un Fondo Verde. En el fondo ambiental turístico se espera también la participación de Semarnat con una partida presupuestal similar a los dos millones 800 mil pesos que pusieron la Sectur y Conacyt, sólo que a nivel de especie, es decir, mediante la transferencia de investigaciones ambientales que van en línea con la industria turística.